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Wilhelmshaven Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

 
 

Oldenburg Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Böschen, Ina X  

Fintzen, Julius X  

Fricke, Adrian  X 

Lotsch, Jan-Phillip X  

Schlömer, Nikolas X Vertreter von Adrian 
Fricke 

 
 
 

Elsfleth Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Peter, Vanessa X  

Weber, Dominik X  

Wolter, Cynthia X  

 
 

  



 

FSR-Vertretungen FSR Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:    

Könenkamp, Linn A X  

Uphoff, Steffen BGG X  

Schröter, Eliane I X  

Yanko, Tim MIT  X 

Brinkmann, Nele SL X  

Kader Yenirce W  X 

 
 
 
Gäste:  Lambert, Anja; Meier, Jan; Smolka, Leon; Müller, Berit; 

Nirwing, Bärbel; Denzinger, Frederick; Grotheer, Lone; 
Biesewig, Jan-Sebastian; Kloppenburg, Fenja;  
Landman, Dirk; Fleck, Maximilian 

 

 
Sitzungsleitung:   Lotsch, Jan-Phillip 

 
Protokollführung:    Weber, Dominik 
      Könenkamp, Linn 
      
 
Beginn der Sitzung:   17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:    19:35 Uhr 
 
Kommen/Gehen-Zeiten:   
 17:54 Uhr   Fintzen, Julius, gegangen 
 18:00 Uhr   Wolter, Cynthia, gegangen 

18:35 Uhr   Fleck, Maximilian, gegangen 
18:54 Uhr   Müller, Berit, gegangen 
19:07 Uhr   Wolter, Cynthia, hinzugestoßen 
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TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Sitzungsleiter Jan-Phillip Lotsch eröffnet die Sitzung um 17:30 Uhr und begrüßt die Anwesen-
den StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen 
wurde und eine Beschlussfähigkeit besteht. 
 
Der Sitzungsleiter verliest die Tagesordnung. Aus gegebenem Anlass wurde die Tagesordnung 
um zwei Punkte erweitert. 
 
TOP 01: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
TOP 02: Rücktritt 1. Protokollant und Neuwahl 
TOP 03: Fairtrade Hochschule 
TOP 04: Berichte 
TOP 05: Mitteilung Vorstandswahlen 
TOP 06: Antrag zur Änderung der Beitragsordnung 
 Nicht öffentlich: 
TOP 07: AStA-Wahlen 
öffentlich: 
TOP 08: Sonstiges 
 
Jan Meier ergänzt, dass Cynthia Wolter kurzfristig als Finanzreferent vorgeschlagen wird. Die Ta-
gesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 
 
TOP 1 wird um 17:43 Uhr geschlossen. 
 
 

 
TOP 2: Rücktritt 1. Protokollant, Neuwahlen 
 
 
Jan-Phillip Lotsch erklärt, dass Felix Fischer, der auf der letzten Sitzung zum 1. Protokollanten 
gewählt wurde, sich nunmehr aus der Hochschulpolitik zurückgezogen habe und daher  
ein/-e neue/-r 1. Protokollant/-in gewählt werden müsse. Er erklärt die Aufgaben und Verantwor-
tungen dieser Position. Gleichzeitig weist Cynthia Wolter auf die Aufwandsentschädigung hin. 
Da es auf die erste Anfrage keine Vorschläge gibt, schlägt Cynthia Wolter vor, dass jedes Mitglied 
kurz erklären solle, warum es nicht kandidieren kann oder will. 
Die Gründe beschränken sich zumeist auf geringe verbleibende Studienzeiten, ein zu großes an-
derweitiges Engagement oder zu wenig Erfahrung.  
Schlussendlich wird Dominik Weber für den 1. Protokollanten vorgeschlagen.  
Insofern er tatsächlich Anfang nächsten Semesters das Studium beendet, wird dann ein/-e  
neue/-r 1. Protokollant/-in gewählt. Dies ermöglicht den weniger erfahrenen Mitgliedern, sich das 
Amt und dessen Aufgaben näher anzuschauen.  
 
Abstimmung: Wahl von Dominik Weber zum ersten Protokollanten 
10 x Dafür  0 x Dagegen  1 x Enthaltung 
Ergebnis Dominik Weber ist zum 1. Protokollanten gewählt. 
 
TOP 2 wird um 17:57 Uhr geschlossen.  
 
  



TOP 3: Fairtrade University 
 
Dieser TOP wurde von der letzten Sitzung auf die heutige vertagt, damit im AStA geklärt werden 

kann, ob sich Referenten als Kontaktperson finden und wie die Zusammenarbeit aussehen 

könne. 

Jan Meier berichtet, dass sich auf der gestrigen AStA-Sitzung zwei Personen aus dem Ökologie-

referat gemeldet hätten. Er betont auch, dass das Dokumentieren und Begleiten der Fairtrade-

Initiative eine Kernaufgabe der Ökologiereferate werden, jedoch daraus keine Pflicht zur Teil-

nahme an der Steuergruppe erstehen solle.  

Zusammenfassend könne aber festgestellt werden, dass der AStA ganz klar hinter der Fairtrade-

Initiative stünde.  

Abstimmung: Beteiligung der Studierendenschaft an der Initiative „Fairtrade University“. 
10 x Dafür  0 x Dagegen  1 x Enthaltung 

Ergebnis: Die Studierendenschaft will sich an der Initiative beteiligen. 

Berit Müller wird sich mit den entsprechenden Studierenden in Kontakt setzen. 

Cynthia Wolter verlässt um 18:00 Uhr die Sitzung. 

TOP 3 wird um 18:02 Uhr geschlossen. 

 

 
TOP 4: Berichte von der HVP-Sitzung, der LandesASten-Konferenz und zum VBN-
Semesterticket 
 
Hauptberuflicher Vizepräsident Sitzung 
Nele Brinkmann berichtet von der HVP -Sitzung vergangener Woche. Da nicht alle Informationen 
von der Hochschule per Mail kommuniziert werden, sei dort besonders auf die Webseite der 
Hochschule hingewiesen worden, wo stets alle aktuellen Informationen veröffentlicht werden.  
Kurz habe Cynthia Wolter noch vom Stand der Verhandlungen um das VBN-Semesterticket be-
richtet, bevor insbesondere die Überlegung, die nächste Hochschulwahl online stattfinden zu las-
sen, diskutiert wurde. Dafür sei aber eine Änderung der Wahlordnung nötig. 
Die Unsicherheit, ob eine solche Änderung Präsenzwahlen künftig vollständig durch Onlinewah-
len ersetzt würden, wurde in einer kurzen Diskussion beigelegt. 
Berit Müller berichtet insbesondere von der Wahlordnung der Hochschule Osnabrück, die dem 
diskutierten Vorschlag recht ähnlich sei. Hiernach solle der Wahlausschuss zu jeder Hochschul-
wahl entscheiden können, ob die Wahl als Online- oder Präsenzwahl stattfinden werde.  
Durch die geringe Wahlbeteiligung der Studierenden werde zu jeder Hochschulwahl sehr viel Pa-
pier unnötig verbraucht. Auch gebe es stets die Schwierigkeit, genügend freiwillige Wahlhelfer zu 
finden, von den Schutzmaßnahmen zur Zeit der Corona-Pandemie ganz zu schweigen. Zusätz-
lich weist Berit Müller auf die Möglichkeit eines längeren Wahlzeitraumes, einer einfacheren Aus-
zählung und der gewährleisteten Verschlüsselung der Stimmen und deren Daten hin. 
Sie bietet an, die Wahlordnung der Uni Osnabrück mit dem Studierendenparlament zu teilen. 
Da Cynthia Wolter derzeit jedoch aufgrund einer Sitzung des Studierendenrates der Hochschule 
Bremen zur Erörterung der VBN-Semesterticketproblematik abwesend ist, jedoch gerne zu der 
Diskussion beitragen würde, wird vorgeschlagen, eine Pause einzulegen, in der die Sitzungsteil-
nehmer die Möglichkeit bekommen, die Wahlordnung der Hochschule Osnabrück zu lesen. 
Diese wird bei Moodle im Ordner öffentliche Unterlagen eingestellt. 
 
Um 18:13 Uhr wird eine Pause bis 18.30 Uhr zur Studie der Wahlordnung der Hochschule Osn-
abrück angesetzt. 
Die Sitzung wird um 18:30 Uhr fortgesetzt. 
 



Berit Müller erklärt, dass die Entscheidung, ob eine Hochschulwahl online oder in Präsenz durch-
geführt werde, vom Vorstand des Wahlausschusses dem Wahlausschuss vorgeschlagen werden 
solle, welcher dann darüber entscheide.  
An der Entscheidung sind auch jeweils zwei Studierende als Mitglieder des Wahlausschusses 
und deren Vertreter beteiligt. 
Eine gleichzeitige Briefwahl sei wichtig, jedoch sieht Berit Müller die Gefahr, dass, aufgrund der 
dann noch geringeren Zahl der Briefwähler die Gefahr der fehlenden Geheimhaltung bestehe. 
In der folgenden Debatte wird auf die geringe studentische Wahlbeteiligung und die Gefahr, dass 
diese bei Onlinewahlen weiter sinken könnten, hingewiesen. Jedoch meint Berit Müller, dass die 
meisten Statistiken bei Onlinewahlen dem widersprächen. Es wird auf die Möglichkeit hingewie-
sen, dass sich aufgrund der längeren Wahlzeit die Studierenden besser über die Kandidaten/-
innen und deren Agenda informieren können.   
 
Auch der Vorschlag Wahlhelfer mit Wahlkabinen in der Hochschule zu verteilen, um möglichst 
viele Nichtwähler zu erreichen, wird grundsätzlich begrüßt. Jedoch wird dieser Vorschlag in Pan-
demiephasen schwer umsetzbar sein. 
Auf Dirk Landmans Nachfrage, was sich geändert habe, seit dem ein Vorstoß zur Onlinewahl vor 
wenigen Jahren aufgrund von Bedenken der technische und datenschutzbezogenen Machbarkeit 
abgelehnt wurde, meinte Berit Müller, dass die Corona-Krise dieser Angelegenheit eine neue Pri-
orität gegeben hat. Wenn eine entsprechende Änderung der Wahlordnung nicht rechtzeitig um-
gesetzt wird, kann es bei der Unberechenbarkeit der derzeitigen Situation dazu kommen, dass 
die nächste Hochschulwahl in Präsenz, wie sie derzeit durch die Wahlordnung vorgesehen ist, 
abgesagt werden muss. Insbesondere aber bekräftigt sie, dass, obwohl der frühere Vorstoß an 
Bedenken des Hochschulrechenzentrums scheiterte, dieses nicht mit diesem erneuten Anlauf 
mitgehen würde, gäbe es weiterhin begründete Zweifel an der Sicherheit des Systems. Im Laufe 
der Zeit habe sich entsprechende Softwareanwendungen sowohl technisch als auch rechtlich 
stark weiterentwickelt. Mittlerweile gebe es auch bereits viele Anbieter, die offiziell zertifiziert 
seien. 
  
Abstimmung: Meinungsbild, dass die Studierendenschaft eine Onlinewahl befürwortet 
10 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
Ergebnis: Die Studierendenschaft spricht sich für Onlinewahlen aus. 
 
Abschließend weist Berit Müller darauf hin, dass sie mit dem HVP nächste Woche eine Bespre-
chung zu dem Thema Onlinewahlen haben wird und fragt, ob StuPa und AStA daran teilnehmen 
wollen. Jan Meier und Lone Grotheer würden gerne teilnehmen. 
 
Berit Müller verlässt die Sitzung um 18.54 Uhr. 
 

  



Prüfungen und Sonstiges in der Corona-Krise 
Lone Grotheer berichtet von den LandesAstenKonferenz. Während der letzten Monate haben 
viele Onlinesitzungen stattgefunden. Dabei wurden hauptsächlich die Anliegen der Studierenden 
und die Auswirkungen der Corona-Maßnahmen des Landes auf die Hochschulen und Studieren-
den diskutiert. 
Ein besonderes Anliegen sei die Initiative „Solidarsemester“ gewesen, die insbesondere auf die 
Nicht-Anrechnung von Fehlversuchen und auf die Nicht-Zählung des Sommersemesters 2020 
auf die Regelstudienzeit hinwirkte. 
Dies sei jedoch von der Politik abgelehnt worden. Stattdessen wurde auf die KfW-Kredite hinge-
wiesen. Die Nicht-Anrechnung des aktuellen Semesters solle über Härtefallanträge geregelt wer-
den. Dabei, betont Lone Grotheer, habe die Politik nicht beachtet, dass die Regelstudienzeit un-
ter anderem Auswirkungen auf die maximale Förderungsdauer durch BAföG und Langzeitstudi-
engebühren hat. 
Daher rufe die LandesAstenKonferenz nun alle niedersächsischen Studierenden dazu auf,  
einen Härtefallantrag zu stellen und eine entsprechende Petition zu zeichnen. Damit solle ein kla-
res Signal an das Ministerium, zumindest aber an die Hochschulen, gesendet  
werden. 
Weitere Informationen zu dem Aufruf kämen, sobald die Aktion – voraussichtlich nächsten Mon-
tag, den 18.05.2020 – gestartet wird.  
Auf Nachfrage verneint Lone Grotheer, dass den Studierenden durch den Härtefallantrag Nach-
teile entstehen könnten. Das schlimmste, was geschehen könne, sei die Ablehnung des Antrags 
und damit, dass das Semester doch auf die Regelstudienzeit zähle. 
 
Jan-Phillip Lotsch stellt den GO-Antrag, den Bericht zum VBN-Semestertickets des TOP 4 
durch Cynthia Wolter später nachzuholen und den TOP zu unterbrechen. 
Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen. 

Ergebnis: TOP 4 Berichte, wird unterbrochen. 
 
TOP 4 wird um 19:05 Uhr unterbrochen. 

 

 

TOP 5: Mitteilung Vorstandswahlen 
 
Am 12.05.2020 hat sich der AStA auf der ersten Sitzung dieses Semesters konstituiert. 
Der AStA-Vorstand setzt sich nun folgender Maßen zusammen: 
  Vorsitzender:    Jan Meier, Wilhelmshaven 

Stellvertretender Vorsitzender: Leon Smolka, Oldenburg 
Protokollantin:    Mareike Rahn, Elsfleth 
Vorstandsmitglied:   Jan-Sebastian Biesewig, Elsfleth 
Vorstandsmitglied:   Adrian Fricke, Oldenburg 
Vorstandsmitglied:   Max Fleck, Wilhelmshaven 

 
Cynthia Wolter tritt der Sitzung um 19:07 Uhr wieder bei 
 
 
TOP 5 wird um 19:07 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
  



TOP 6: Antrag zur Änderung der Beitragsordnung 
Der Antrag wird kurz erläutert. Eine tiefergehende Diskussion ist nicht erwünscht, der durch den 
Wegfall des VBN-Semestertickets geänderte Beitrag von nunmehr 147,16 EUR wird jedoch her-
vorgehoben. 
Desweiteren erfolgt eine Ausnahme von der Beitragspflicht für Studierende in Abend-, Fern- und 
Onlinestudiengängen sowie berufsbegleitende Studierende, die nicht als hauptberufliche Studie-
renden gelten.  
 
Abstimmung: Annahme der Beitragsordnungsänderungen  
11 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
 

Ergebnis: Antrag (siehe Anlage_06) wurde angenommen 

TOP 6 wird um 19:09 Uhr geschlossen. 
 

Die Öffentlichkeit wird um 19:11 Uhr von der Sitzung ausgeschlossen. 

 

TOP 7: Rücktritte und AStA-Wahlen 
 
 
                                  Desweiteren sind folgende Wahlvorschläge bei der Sitzungsleitung einge-
gangen: 

- Wahlantrag Frederick Denzinger, Ersti-Referat Oldenburg 

- Wahlantrag Cynthia Wolter, Finanzreferat Elsfleth 

Frederick Denzinger betritt den virtuellen Arbeitsraum von 19:12 Uhr bis 19:14 Uhr, um sich vor-

zustellen. Danach beschreibt Jan Meier kurz die Situation, die zum kurzfristigen Vorschlag von 

Cynthia Wolter als Finanzreferentin führte.  

 

 

 

 

 

Geheime Abstimmung: Wahl von Frederick Denzinger als Referenten für Erstsemester in 

Oldenburg. 

11 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 

Ergebnis: Frederick Denzinger ist als Erstsemesterreferent gewählt. 

Geheime Abstimmung: Wahl von Cynthia Wolter als Referentin für Finanzen in Elsfleth 
10 x Dafür  0 x Dagegen  0 x Enthaltung 
Cynthia Wolter ist wegen Befangenheit nicht stimmberechtigt. 
Ergebnis: Cynthia Wolter ist als Finanzreferentin gewählt. 
 
 
 
TOP 7wird um 19:27 Uhr geschlossen. 
 
Die Öffentlichkeit wird um 19:27 Uhr zugelassen 

 

  



TOP 4: Berichte von der HVP-Sitzung, der LandesASten-Konferenz und zum VBN-
Semestertickets - Fortsetzung 
 
Stand Kündigung VBN Semesterticket 
Cynthia Wolter berichtet, die Kündigung des Semestertickets sei Montagabend zusammen mit 
Hochschule Emden/Leer per Mail und postalisch abgeschickt worden. Bisher habe es aber noch 
keine Rückmeldung gegeben. Des Weiteren könne die Hochschule der Künste im Sozialen Ot-
tersberg jederzeit kündigen, warte jetzt aber noch das Ergebnis der Diskussion der Hochschule 
Bremen ab. 
Deren Entscheidung werde nun zu Freitag erwartet.  
Zusammenfassend stellt Cynthia Wolter fest, dass Busse und Straßenbahnen unseren Studie-
renden daher ab Wintersemester 2020 leider nicht mehr zur Verfügung stehen werden, sie aber 
hofft, bis zum Sommersemester eine Einigung mit den Verkehrsbetrieben erreichen zu können. 
Da, wie von Jan-Phillip Lotsch und Dominik Weber aus Dekanatskreisen und aus dem Senat der 
Universität Göttingen bestätigt, im Wintersemester voraussichtlich weiterhin ein Großteil der Vor-
lesungen im Online-Format stattfinden soll, während sich auch der Semesterbeitrag stark verrin-
gert, geht Cynthia Wolter davon aus, dass der finanzielle Mehraufwand für die Bustickets nicht zu 
stark ins Gewicht falle. 
 
TOP 4 wird um 19:34 Uhr geschlossen. 

 
 
TOP 8: Sonstiges  
 
Es gibt keine weiteren Anmerkungen. 
TOP 8 wird um 19:35 Uhr geschlossen. 

 

 
 
Nächster Termin: 16.06.2020 um 17:30 Uhr über Moodle/Adobe Connect. 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 19:35 Uhr. 
 
 
 
           
Sitzungsleitung      Protokollführung 
 
 

 

Anhang 
- Mitteilung über interne Wahl der Vorstandsposten 

- Antrag zur Änderung der Beitragsordnung der Studierendenschaft 
- Nachtrag zum Antrag zur Änderung der Beitragsordnung der Studierendenschaft 
- Mitteilung zur Preisentwicklung des landesweiten Semestertickets 
- AStA: Ernennungen und Abberufungen – Vorschlagsliste  



  

 

Mitteilung über interne Wahl der Vorstandsposten nach  §6(5) OS 
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Antrag zur Änderung der Beitragsordnung der Studierendenschaft 
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Nachtrag zum Antrag zur Änderung der Beitragsordnung der Studierendenschaft 
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AStA Jade Hochschule    
Wilhelmshaven/Oldenburg/Elsfleth  
Herrn Fin Edlefsen  
Friedrich-Paffrath-Str. 101  

26389 Wilhelmshaven  

Preisentwicklung für das landesweite Semesterticket  gültig ab 
Wintersemester 2020 / 2021  
  

Sehr geehrter Herr Edlefsen,  
  

gemäß § 7.1 und Anlage 6.1 der Vereinbarung über das landesweite Semesterticket Niedersachsen/Bre-
men informieren wir Sie über die Entwicklung der Preisfortschreibung und die ab dem Wintersemester 

20/21 bis einschließlich Sommersemester 21 gültigen Ticketpreise.  
  

Neue Ticketpreise  
   Standardpreis: 139,20 €  

  Sonderpreis:  87,99 €  

 Verlauf der Preisfortschreibung  

Erläuterung zur Preisfortschreibung  
  

Die Preise setzen sich durch die genutzten Personenkilometer, der Tarifveränderungen und 
die Anzahl der Ticketnutzer zusammen. Maßgeblich für den Preisveränderung von 5,6 % 
sind die, vom Gutachter ermittelten, knapp 7 % mehr genutzten Personenkilometer im Erhe-
bungsjahr 2018 und die Tarifveränderungsrate von 1,04 %. Dem wirken von den Studieren-
denschaften gemeldeten, rund 2,3% mehr Ticketnutzer im Jahr 2018 entgegen.   
  

  SemTi-Personenkilometer  2016:  707.750.502  2018:  757.281.755  
  Ticketnutzer      2016:  210.585   2018:  215.427  

  Mit freundlichen Grüßen   i.A. Martin Kutter  

 

  

  
  
Ihre Nachricht vom:  
Ihr Zeichen:   
Unser Zeichen: SemTi PE 2019  
Bearbeiter: Herr Kutter  
Durchwahl: -03  
E-Mail: martin.kutter@nds-tarif.de  

Datum: 27.11.2019  

  

Niedersachsentarif GmbH  

  
Schillerstr. 31  
30159 Hannover  
Telefon: +49 511 655791-00 Fax: 

 +49 511 655791-11  
info@nds-tarif.de www.niedersachsentarif.de  
  
Geschäftsführer  
Andreas Meyer  
  
Vorsitzender des Aufsichtsrates  
Dr. Lorenz Kasch  
  
Bankverbindung  
Hypovereinsbank Hannover  
BLZ 200 300 00  
Konto 109 194 98  
  
BIC HYVEDEMM300  
IBAN DE06 2003 0000 0010 9194 98  
  
Amtsgericht  
Hannover, HRB 207160  
  
Ust.-IdNr.: DE277560860  

  

lfd.  

Vertrags 

jahr 

Jahr  

(Beginn  

WiSe) 

Preise Tarifände 

rungsrate 

gemäß  

Tarifindex Nutzungsni 

veau Pkm  

p.a. und  

Nutzungs 

index 
Standard 

preis 

Sonderpreis 

1 18/19  129,59 €         81,92 € 

2 19/20  131,72 €         83,27 € 1,64% 

100 

101,64 

       3.361  100 

Keine Ermittlung 

3 20/21  139,20 €         87,99 € 1,04% 102,6971        3.515  104,59 



AStA: Ernennungen und Abberufungen – Vorschlagsliste 
 

Ernennungen 
Cynthia Wolter Referentin für Finanzen ELS 
Frederick Denzinger Referent für Erstsemester WHV 
 
Abberufungen/Rücktritte 
Rohjat Özdemir  Referent für Finanzen OL 
Carolin F 


